

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini tergolong kepada penelitian lapangan (*field research*). *Field Research* adalah suatu penelitian yang dilakukan di lokasi penelitian atau suatu tempat yang dipilih sebagai lokasi penyelidikan gejala objektif yang terjadi di lokasi tersebut.¹ Dalam penelitian ini penulis menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif, yaitu penelitian yang bermaksud untuk mengetahui dan memahami peristiwa tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian.² Oleh karena itu, penulis akan terjun langsung ke lapangan untuk mencari data-data akurat yang berkaitan dengan penelitian ini.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian atau tempat dimana peneliti memperoleh informasi mengenai data yang diperlukan. Adapun lokasi yang dipilih penulis untuk melakukan penelitian ini bertempat di rumah KH Imam Ghozali di Desa Anjir Serapat Barat Km.9, Kecamatan Kapuas Timur, Kabupaten Kapuas, Provinsi Kalimantan Tengah.

¹ Abdurrahman Fathoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), 96.

² Lexy J. Meolong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2014), 6.

C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian dalam penelitian kualitatif atau yang disebut dengan informan yaitu orang yang mampu memberikan informasi secara mendalam, yang dalam penelitian ini ialah KH Imam Ghozali selaku informan utama.

D. Data dan Sumber Data

Data adalah informasi, benda atau orang yang akan diteliti dan kenyataan yang dapat diprediksikan ketinggian realitas, sedangkan sumber data adalah benda, hal atau orang di tempat penelitian dengan mengamati, melihat, membaca atau bertanya tentang data. Dalam penelitian ini data terbagi kepada dua, yaitu data utama (primer) dan data pendukung (sekunder).

Data utama (primer) adalah data yang diperoleh dari sumber data pertama atau sumber asli yang berkaitan dengan penelitian yang sedang dikaji. Adapun data utama yang digunakan pada penelitian ini adalah ayat-ayat Al-Qur`an yang digunakan oleh subjek penelitian. Data pendukung (sekunder) adalah data pendukung yang terkait dan dibutuhkan, bisa didapatkan dari sumber selain sumber utama. Dalam membuat data pendukung, peneliti mengumpulkan data tambahan berupa foto, dokumen dan lain-lainnya yang berkaitan langsung dengan topik penelitian.

Adapun sumber data dalam penelitian ini terbagi kepada dua, yaitu sumber data (primer) yang dalam penelitian ini difokuskan kepada KH Imam Ghozali selaku subjek penelitian, seperti biografi, guru-guru beliau, ayat-ayat Al-Qur`an

dan pemahaman beliau yang digunakan dalam praktik pengobatan terapi Qur`ani ini. Sedangkan sumber data pendukung (sekunder) dalam penelitian ini adalah data-data yang berkaitan dengan KH Imam Ghozali seperti lokasi penelitian serta tulisan-tulisan yang berkaitan dengan terapi Qur`ani (ruqyah), seperti buku “*Terapi Qur`ani (Tinjauan Historis Al-Qur`an, Al-Hadis, dan Sains Modern)*”, “*Rahasia Pengobatan Nabi saw*”, dan penafsiran-penafsiran para mufassir, seperti tafsir al-Misbah dan tafsir al-Azhar, serta beberapa jurnal, artikel, dan skripsi.

E. Metode Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi adalah salah satu metode untuk menemukan data secara akurat. Secara umum, observasi yaitu melihat atau mengamati dalam rangka memahami, mencari jawaban, serta mencari bukti dalam fenomena sosial tanpa mempengaruhi fenomena yang diobservasi.¹ Melalui metode ini, penulis akan mengamati dan melihat secara langsung praktik terapi Qur`ani atau *ruqyah* yang dilakukan oleh KH Imam Ghozali di Desa Anjir Serapat Barat, Kabupaten Kapuas dalam menangani pasiennya, sehingga selaras dengan fakta yang ada.

2. Wawancara

Wawancara merupakan suatu kegiatan atau cara pengumpulan data dengan cara tanya jawab dengan pihak yang terkait secara sistematis dan berlandaskan

¹ Sugiono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2012), 145.

sesuai tujuan peneliti.² Dalam penelitian ini, penulis mewawancari langsung kepada tokoh yang bersangkutan sebagai informan utama, yakni KH Imam Ghozali.

3. Penelitian Dokumen

Penelitian dokumen atau cara untuk mengetahui data yang berkaitan dengan penelitian. Dalam penelitian ini, penulis akan mendokumentasikan segala hal yang berkaitan dengan penelitian, baik itu berupa tulisan, foto ataupun rekaman. Adapun alat yang digunakan dalam pengumpulan penelitian dokumen ini adalah *handphone* untuk dokumentasi, buku tulis untuk mencatat hasil observasi dan wawancara, serta beberapa alat lainnya yang sekiranya diperlukan dalam pengumpulan data-data tersebut.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data atau langkah-langkah yang digunakan untuk menganalisa data penelitian. Analisis data dilakukan setelah penulis mendapatkan hasil penelitian secara sempurna. Kegiatan analisis data ini sangat diperlukan untuk memecahkan masalah melalui hasil penelitian yang telah didapatkan. Oleh karena itu, ketika menganalisis data-data pada penelitian ini, penulis melakukan teknik analisis data kualitatif, di antaranya sebagai berikut :

1. Reduksi data, yaitu teknik analisis dengan mengelompokkan data yang dibutuhkan dan memisahkan bagian yang tidak perlu dimuat agar hasil kesimpulan dapat sesuai dengan tujuan dari penelitian ini.

² Marzuki, *Metodologi Riset* (Yogyakarta: BPEE, 1998), 62.

2. Penyajian data, yaitu penulis menyajikan data yang telah didapatkan dalam penelitian setelah penelitian tersebut selesai dilakukan. Dalam penelitian ini, penulis menyajikan data dengan bentuk uraian agar lebih mudah dalam memahami penjelasan-penjelasan yang akan dimuat di dalam data tersebut.
3. Penarikan kesimpulan atau kegiatan penulis ketika menarik sebuah kesimpulan berdasarkan hasil pengamatan atau observasi yang telah dilakukan berdasarkan informasi yang didapatkan dari subjek utama penelitian, yang dalam hal ini difokuskan kepada KH Imam Ghozali agar kesimpulan lebih rinci dan mendalam.³

³ Ivanonich Agusta, *Teknik Pengumpulan dan Analisis Data Kualitatif* (Bogor: Pusat Penelitian Sosial Ekonomi, Litbang Pertanian, 2013), 10.